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平成２６年 第１回宇都宮市教育委員会会議録 

 

１ 日時    平成２６年１月２２日（水） 開始時刻 午後３時００分 

２ 場所    宇都宮市役所１３階 教育委員室 

３ 出席委員  大場委員長，松江委員，若度委員，伊藤委員，水越教育長 

４ 説明員   檜原教育次長，矢古宇スポーツ交流担当副参事， 

田野実教育企画課長，阿久津総務担当主幹，水沼学校管理課長， 

佐々木学校教育課長，生田地域学校園担当主幹，君島学校健康課長， 

大竹生涯学習課長，増渕中央図書館長，赤石澤文化課長， 

水沼スポ―ツ振興課長，大瀧教育ｾﾝﾀｰ所長 

５ 書記    田上係長，飯島総括主査，山越主任 

６ 傍聴者   １名 

７ 議題 

(1)審議事項 

 ①宇都宮市立陽東中学校における器物損壊事件の告訴について 

 

(2)協議事項 

①平成２５年度小・中学校卒業式あいさつ文（案）について 

 

(3)報告事項 

①教育行政相談の内容と対応について 

②（仮称）宇都宮市いじめ防止基本方針の策定体制等について 

③平成２５年度全国学校給食週間の取組について 

④「通学路の交通安全プログラム」の策定について 

⑤一条中学校移転改築事業の見直しについて 

 

(4) その他 

①うつのみや人づくりフォーラムについて 

②うつのみや地域教育メッセについて 

③平成２６年宇都宮市成人式について 

④宇都宮市民大学（後期講座）の実施状況について 

⑤上河内民俗資料館「雛人形展」の開催について 

⑥とびやま歴史体験館企画展「竹下浅間山古墳とその時代」の開催について 
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８ 議事の内容 

委員長 

 

 

委員長 

 

委員長 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

委員長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

学校教育課長 

 

 

松江委員 

 

 

 

 

 

ただいまから，平成２６年第１回宇都宮市教育委員会を開会します。 

 会議録署名委員の指名 若度委員，伊藤委員 

 

第１９回の教育委員会の会議録についてご意見などありますか。 

（特になし，全員了承） 

会議録を承認します。 

 

それでは，第１９回の会議録署名委員の松江委員，若度委員署名をお願いし

ます。（会議録に署名） 

 

審議第１号「宇都宮市立陽東中学校における器物損壊事件の告訴について」 

協議第１号「平成２５年度小・中学校卒業式あいさつ文（案）について」 

報告第１号「教育行政相談の内容と対応について」 

報告第５号「一条中学校移転改築事業の見直しについて」は， 

意思形成過程のもの及び個人情報に関する内容が含まれているため，非公開

としてよろしいでしょうか。 

 

（全員賛成） 

 

全員賛成ですので非公開とします。 

  

まずは，報告事項から入ります。 

報告第２号 「（仮称）宇都宮市いじめ防止基本方針」の策定体制等について

説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

いじめが学校だけの問題ではなく，全体で取り上げられることは今までにな

かった。 

今までも，市ＰＴＡや魅力ある学校づくり地域協議会等と連携し，家庭，地

域，学校で取り組んできた。今回，国からは，そのあたりが十分でないという

ことから，法律が策定されたと認識している。 

宇都宮市では，大分前から市Ｐ連でも振り返り用紙を作成するなど，積極的

に取り組んでいる。国の「いじめ防止推進対策法」が策定されたが，本市では，

これまでの取組を十分に活かして取り組んで行けばよい。 

いじめが増えていると認識されているが，アンケートや調査方法により異な

るのではないか。今でも十分に対応できていると感じる。しかし，一方で，大

人が本気で取り組んでいるという姿を子どもたちに示すことは重要である。 

【説明要旨】 

「（仮称）宇都宮市いじめ防止基本方針」の策定体制等について説明 
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若度委員 

 

教育長 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

学校健康課長 

 

 

委員長 

伊藤委員 

学校健康課長 

委員長 

学校健康課長 

松江委員 

 

 

 

若度委員 

伊藤委員 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

学校健康課長 

 

 

 

委員長 

松江委員 

 

 

 

宇都宮市は本当に早くから対応に取り組んでいる。関係団体とも連携してお

り，現状のまま，引き続き取り組まれていくことがいじめの根絶につながる。 

本市のいじめ件数は，平成１９年度をピークに，現在は約半減している。こ

れまでの取組の成果であると認識している。 

 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第１号を承認いたします。 

 

次に報告第３号 平成２５年度全国学校給食週間の取組について説明 

願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

アレンジ弁当の数量はどの程度なのか。 

１日１００個限定で販売する予定である。 

お弁当コンクールはどのくらいの参加があるのか。 

全部で３１チーム１１校が参加している。 

ノロウイルス問題などの衛生管理や，アレルギーの問題などの個人個人への

対応等が増えている昨今，給食などで様々な対応，検討が必要となっている。

食事のマナーなども教えていかなければならない中で，学校としての対応が重

要である。 

学校のみならず，家庭も責任をもつような役割分担が必要である。 

食は人間の基本であることから，食育も含め重要である。 

 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第３号を承認いたします。 

 

次に報告第４号 「通学路の交通安全プログラム」の策定について説明 

願います。 

 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

通学路の安全確保については，地域の方やボランティア，警察が非常に献身

に取り組んでいただいている。 

各自治会連合会単位で行われている環境点検の情報も有効であるので，関係

課と連携して，通学路の安全確保のみならず，交通安全プログラムについても

【説明要旨】 

報告第３号 平成２５年度全国学校給食週間の取組について説明 

【説明要旨】 

報告第４号 「通学路の交通安全プログラム」の策定について説明 
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学校健康課長 

 

 

 

 

若度委員 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

委員長 

松江委員 

生涯学習課長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

検討，対応されれば，より充実したものになるのではないか。 

「通学路の交通安全プログラム」は，一つの考え方を示しているものであり，

そのような連携，協力体制を大切にして，地域とともに歩む学校として，整理

していきたい。 

環境点検については，生活安心課，道路部局と検討を行っているところであ

り，学校の通学路関係については窓口を一本化する方向で調整している。 

環境点検と通学路の安全点検が行われるようになり，ここ２年間の中で地域

と警察など横のつながりは強くなっている。 

 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第４号を承認いたします。 

 

次に，その他の事項に入ります。 

（３）平成２６年宇都宮市成人式について説明願います。 

 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

会場の変更等の対応があったが，大きな問題もなく進められたのではないか。

来年度の開催については，新たに宇都宮東中学校が卒業生を迎えることもあ

ることから，早めにホテル等の会場を確保し，これまで行っていた会場発表を

夏から春先に発表できるように準備を進めている。 

 

以上で公開できる案件を終了いたします。 

これからの案件については,非公開の案件のため，傍聴者の方は，御退席をお

願いいたします。 

 

・・・（非公開の審議の開始）・・・ 

 

それでは，審議事項から入ります。 

・審議第１号 宇都宮市立陽東中学校における器物損壊事件の告訴について 

⇒決定 

 

協議第１号 「平成２５年度小・中学校卒業式あいさつ文（案）について」

⇒承認 

 

報告第１号 教育行政相談について 

承認 

 

【説明要旨】 

平成２６年宇都宮市成人式について説明 
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委員長 

 

委員長 

松江委員 

若度委員 

伊藤委員 

教育長 

教育ｾﾝﾀｰ所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報告第５号 一条中学校移転改築事業の見直しについて 

⇒承認 

 

 

次にその他，自由討議に入ります。 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に，委員の皆様などからご意見などあればお願いします。 

無いようですので，事務局から何かございますか。 

 

〔次回教育委員会の開催について〕 

   ・２月１７日  午後１時３０分～ 教育懇談会 

午後３時００分～ 定例会 

 

  ・・・（非公開の審議の終了）・・・ 

  

終了時刻   午後４時３０分 

 

 

 

【自由討議】 

不登校について 

【概  要】 

 不登校の場合，学校に出てこないため，学校でできることは限られてしま

う。その時に対応できるのは保護者だけである。何よりも，まずは保護者が，

子どもの様子，体調を十分理解し，おかしいと思ったときに手を差しのべら

れることが必要である。子どものことを一番分かっているのは保護者である。

保護者が分からなかったら，誰も分からない。 

不登校の子ども一人ひとりその原因は様々である。特に，保護者は心の問

題と捉えがちであることから，子どもと保護者の意思疎通が図れず，苦しん

でしまう場合がある。教育ｾﾝﾀｰでも，多面的に分析し，対応をしているとこ

ろであるが，心の面，身体の面の両面から見ていくことは重要である。 


